



Journée internationale de l'éducation 24 janvier 2025

L'éducation est un droit humain, un bien public et une responsabilité collective. En 2018, l'Assemblée générale a fait passer une résolution faisant du 24 janvier la Journée internationale de l'éducation pour célébrer son rôle crucial au service de la paix et du développement.

Le droit à l'éducation est inscrit dans l'article 26 de la Déclaration universelle des droits de l'homme, qui exige que l'enseignement élémentaire soit gratuit et obligatoire. La Convention relative aux droits de l'enfant, adoptée en 1989, demande de plus que les pays rendent l'enseignement supérieur accessible à tous..

Ecole primaire publique de Tsymahavaobe (quartier de Morondava)



L'éducation offre aux enfants la possibilité de sortir de la pauvreté et de s'engager sur la voie d'un avenir prometteur.

Cependant, dans le monde, plus de 244 millions d'enfants ne sont actuellement pas scolarisés ; 617 millions d'enfants et d'adolescents ne maîtrisent pas la lecture ou les mathématiques de base ; moins de 40 % des filles en Afrique subsaharienne complètent le second cycle éducatif ; et quelques 4 millions d'enfants réfugiés sont déscolarisés. Leur droit à la scolarisation est bafoué est ceci est inacceptable.

Tant qu'ils n'offrent pas une éducation de qualité, inclusive et équitable, ainsi que des opportunités tout au long de la vie, les pays ne réussiront pas à parvenir à l'égalité entre les sexes et à briser le cycle de la pauvreté, laissant pour compte des millions d'enfants, d'adolescents et d'adultes.

Construction/rénovation d'écoles primaires publiques et de Collèges à Morondava à **Madagascar**, Salles de classe à Notse au **Togo**,

Construction d'une école et assainissement des latrines au **Congo**

Projets pédagogiques en **Grèce**,

Accès à l'éducation pour des enfants de travailleurs migrants à Koth en **Inde**, et pour des femmes de Nandubar, dans le Maharastra en **Inde**,

Formation professionnelle et affirmation de soi pour jeunes filles en difficulté à Alexandrie et sa banlieue en **Egypte**

Accueil de jeunes en danger à **Madagascar**,

Construction de récupérateurs d'eau pour un collège et uen école à Manthali au **Népal**

Bibliothèque dans le village de Bomono Ba Mbengue (à proximité de la capitale Douala) au **Cameroun**...

... sont autant d'exemples d'actions mises en place par CODEGAZ dans le domaine de l'éducation

Focus sur 2 actions de CODEGAZ :

Formation professionnelle et affirmation de soi pour jeunes filles en grande difficulté à Alexandrie- et alentours- en Egypte.

Par l'intermédiaire d'une formation professionnelle et une information sur des thèmes sociétaux sensibles, le but de l'action est de donner confiance en soi et une nouvelle chance d'intégration dans la société à des jeunes filles (14 à 18 ans), en décrochage scolaire et en perte de repères familiaux et sociaux de la ville d'Alexandrie et sa banlieue.

La formation professionnelle à la couture et à la confection de vêtements est réalisée par l'Institut Don Bosco d'Alexandrie sur une période de 3 mois. L'objectif est de réussir à réaliser différents modèles de vêtement (pantalons, jupes, chemises et chemisiers, robes).

Dans un but de responsabilisation, de renforcement de la confiance en soi, d'autonomisation et de respect d'autrui, plusieurs séances sont organisées par CARITAS sur différents thèmes sociétaux : droit du travail, communication, droit des femmes, hygiène et santé, gestion financière de petits projets.

Trois sessions rassemblant 60 jeunes filles ont été réalisées au cours de l'année 2024. Elles se sont déroulées de façon extrêmement positive pour les participantes qui ont ainsi bénéficié de formation professionnelle et de sensibilisation sur les sujets sociétaux (précités), pour une nouvelle et meilleure intégration dans la société. Un point sur leur situation est programmé dans les mois à venir.



Des classes à Morondava à Madagascar

En 2023 et 2024, au sein d'une école primaire publique dans le quartier de Tsymahavaobe à Morondava, réhabilitation et construction de salles de classe, avec équipement en mobilier.

L'ajout d'un escalier extérieur est en cours .

Fin janvier 2025, les élèves répartis dans 6 classes (CP1 et CP2, CE1 et CE2, CM1 et CM2), plus une trentaine d'enfants en pré- scolaire (maternelle) pourront travailler dans des conditions décentes.



Faire un don



Adhérer

Président : 07 44 72 96 83



: contact@codegaz.org

CODEGAZ.ORG

